

2024-05-31

Resultados electorales de CDMX se conocerán antes de la medianoche del domingo

Autor: Redacción David Santiago

Género: Nota Informativa

<https://politica.expansion.mx/elecciones/2024/05/31/resultados-electorales-de-cdmx-se-conoceran-antes-de-la-medianoche-del-domingo>

La consejera presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México, Patricia Avendaño, informó que el domingo 2 de junio, la mayoría de resultados electorales se darán a conocer antes de la medianoche, principalmente los que corresponden a la Jefatura de Gobierno y alcaldías.

En entrevista, la presidenta del organismo detalló que conforme a lo establecido por el Instituto Nacional Electoral (INE), será este organismo el que concentre el conteo rápido de la Jefatura de Gobierno, así como de las otras ocho gubernaturas que están en juego el próximo domingo.

Aclaró que si bien el INE concentrará la información, no será este órgano electoral federal quien dé a conocer los resultados, sino el propio Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), una vez que haya resultados contundentes e irreversibles.

Una vez que el INE tenga los resultados concretos de la contienda por la Jefatura de Gobierno, serán enviados al organismo electoral de la Ciudad de México de manera electrónica y únicamente podrán ser abiertos por la presidenta del IECM mediante una contraseña especial creada para este momento.

Tras revelarse los datos, la presidenta del IECM, Patricia Avendaño, los dará a conocer en la sesión permanente del consejo general alrededor de las 23:00 horas del 2 de junio.

Patricia Avendaño agregó que en el caso de las alcaldías, sí será el IECM el que concentre y procese los resultados electorales de quienes integrarán el nuevo mapa político de la Ciudad de México los próximos tres años, sin embargo estos resultados se informarán antes de la medianoche.

"Así lo decidí (EL INE), nosotros vamos a llevar el conteo rápido de todas las alcaldías, estamos en ese trabajo de procesar y empatar los tiempos para que de manera casi idéntica podamos sacar el conteo rápido de la jefatura de gobierno, al igual que el de las alcaldías, excepto que haya algunas circunstancias que nos indiquen que no podamos hacerlo, porque hubiera resultados muy cerrados", argumentó.

Corte de caja del proceso electoral

En una sesión del consejo general, el IECM dio a conocer que para la jornada electoral de este domingo se tiene prevista la instalación de 13,431 casillas, de las cuales 44 son especiales en las que podrán votar aquellas personas que no se encuentren en su distrito, aunque aclaró el organismo que solo se podrá votar por cargos federales.

Por su parte la Comisión Permanente de Quejas detalló que del 10 de septiembre de 2023 al 28 de mayo de 2024, el IECM ha recibido 1,621 asuntos relacionados con el proceso electoral, incluyendo quejas y vistas de autoridades, lo que representa un incremento del 167% en comparación con el proceso electoral 2020-2021.

De acuerdo con la Comisión de Quejas del IECM, las conductas más denunciadas en el proceso actual son:

Los entes más denunciados fueron: Partidos políticos y liderazgos partidistas y servidores públicos, principalmente alcaldes. Las alcaldías de Milpa Alta, Álvaro Obregón y Miguel Hidalgo son las demarcaciones territoriales con el mayor número de quejas.